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Ortschaftsrat Lochau Schkopau, 10.12.2020 

 

 

Sitzung am: 25.11.2020 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende: 20:11 Uhr 

Ort, Raum: 06258 Schkopau - OT Lochau, Hauptstr. 2, Gaststätte „Lindenhof“ 

 

Anwesenheit:  siehe Anwesenheitsliste 

 

I.  Öffentlicher Teil 

TOP  1.  Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister       

TOP  2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit       

TOP  3.  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesord-

nung       

TOP  4.  Einwohnerfragestunde       

TOP  5.  Entscheidung über die Einwendungen zur Niederschrift und Beschlussfassung über die 

Niederschrift der 9. Sitzung vom 29.09.2020 (öffentlicher Teil)     

TOP  6.      Erfahrungsbericht der Ortsfeuerwehr Lochau im Corona-Jahr 2020 

TOP  7.  Erfahrungsbericht des SV Lochau 2000 e.V. im Corona-Jahr 2020 

TOP  8.  Berichte aus den Sitzungen des Gemeinderates und seiner Ausschüsse 

TOP  9.  Präzisierung der Prioritätenliste 

TOP 10. Standortbestimmung für den neuen Fahnenmast  

TOP 11. Corona und der Lockdown – Informationen und Neuigkeiten 

TOP 12.  Informationen des Ortsbürgermeisters       

TOP 13.  Anfragen, Anregungen und Mitteilungen       

TOP 14.  Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung       

   

Sitzungsverlauf: 

 

I.    Öffentlicher Teil 

 

TOP  1.  Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister      

 

Herr Wild eröffnet um 19:00 die Sitzung. 

 

TOP  2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und der Beschluss- 

fähigkeit    

 

Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. Zum Zeitpunkt der Anwesenheitsfeststellung sind 3 von 7 

Ortschaftsräten anwesend, Beschlussfähigkeit ist nicht gegeben. 

 

TOP  3.  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der     Ta-

gesordnung  

 

Nach vorliegender Tagesordnung wird verfahren. 

 

TOP  4.  Einwohnerfragestunde     

 

Die Einwohnerfragestunde wird um 19:02 Uhr eröffnet. 

Herr G. Jahnel erscheint um 19:03 Uhr zur Sitzung. Es sind 4 von 7 Ortschaftsräten anwesend. Beschluss-

fähigkeit wird festgestellt. 
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 Herr Arlet berichtet, dass sich auf den Aufruf nach Spenden auf „WirsindLochau“ Herr Sehm-

Stegemann gemeldet hätte, aber leider keine Antwort erhielt. 

Herr Wild ist jedoch der Meinung, ihm auf facebook geantwortet zu haben. Er wird es noch einmal 

prüfen. 

 Herr Arlet hat in der vergangenen Woche eine Geschwindigkeitsmesstafel in Dieskau gesehen, 

welche von der envia gesponsert wurde und fragt, ob das nicht auch was für Lochau wäre. 

Herr Wild berichtet, dass der OT 2 Stück über Spende erhalten hat. In der morgigen Verkehrsschau 

sollen deren Standorte besprochen werden. 

 

Die Einwohnerfragestunde ist um 19:05 Uhr beendet. 

 

TOP  5.  Entscheidung über die Einwendungen zur Niederschrift und Beschlussfassung über 

die Niederschrift der 9. Sitzung vom 29.09.2020 (öffentlicher Teil)     

 

Die Niederschrift wird ohne Einwendungen einstimmig bestätigt. 

 

TOP  6. Erfahrungsbericht der Ortsfeuerwehr Lochau im Corona-Jahr 2020 

 

Der Erfahrungsbericht wird verschoben, da sich Herr Hermann entschuldigt hat und niemand weiteres von 

der Feuerwehr anwesend ist. 

 

TOP  7. Erfahrungsbericht des SV Lochau 2000 e.V. im Corona-Jahr 2020 

 

Herr Franke, Vorsitzender des Vereins, führt aus: 

Beim ersten Lockdown wusste der Verein noch nicht, was auf ihn zukommt. Eine gewisse Unsicherheit 

und Angst um den Verlust des Arbeitsplatzes unter den Beschäftigten war vorhanden. Angestellt sind 

 1 Vollzeitkraft 

 1 Lehrling 

 3 geringfügig Beschäftigte. 

Die Beantragung von Kurzarbeit war Neuland für den Verein. Das Kurzarbeitergeld in Höhe von 64 % hat 

der Verein aufgestockt, so dass jeder 100 % seines normalen Verdienstes erhielt. Das hat sich sehr auch 

positiv auf die Motivation und das Engagement der Mitarbeiter ausgewirkt. 

Der Verein finanziert sich über die Mitgliedschaft. Man ist relativ gut durch das Jahr gekommen. Es gab 

sehr wenig Kündigung bzw. Abmeldungen während der Zeit der Schließung. Das ist wahrscheinlich auch 

bedingt durch die vorgegebene Kündigungsfrist - nur zum Jahresende möglich. Beiträge sind im Voraus 

für das ganze Jahr zu zahlen. 

Während der 1. Schließung hat der Verein versucht, seinen Mitgliedern Angebote zu unterbreiten. So wur-

den von den Trainern Videos gedreht und ins Netz gestellt oder kleine Geräte bis hin zu Gewichten ausge-

liehen, damit Sport auch zu Hause stattfinden kann. 

Um die Öffnung der Einrichtung vorzubereiten, mussten zwischenzeitlich Hygienekonzepte erstellt, mit 

dem Gesundheitsamt abgestimmt und von ihm abgenommen werden. Da Wege sich nicht kreuzen dürfen, 

wurden diese per Klebestreifen neu bestimmt (abgeklebt). In den Gruppenräumen wurden feste Punkte 

markiert, um Mindestabstände einzuhalten. Im Eingangsbereich wird Händedesinfektion bereitgestellt. 

Umkleiden und Duschen im Haus dürfen nicht genutzt werden. 

Der 2. Lockdown gestaltet sich durch die Kündigungsfrist etwas schwieriger. Wie sich das finanziell aus-

wirkt, wird man erst im nächsten Jahr wissen. Herr Franke schätzt ein, dass wenig bis keine Mitglieder 

rekrutiert werden. Momentan hat der Verein aber noch keine großen finanziellen Probleme. 

Der Verein ist dabei, Onlinesport auf die Beine zu stellen. Dabei unterstützt ihn die Fima Müller Netzwerk 

und PC-Service. Geplant ist, dass zu den eigentlichen Trainingszeiten der Übungsleiter vor Ort im Sport-

zentrum seine Stunde hält und diese gleichzeitig ins Netz übertragen wird. Somit könnten die Leute auch 
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zu Hause ihrem gewohnten Rhythmus nachkommen. Kleine Geräte werden wieder ausgeliehen. Jedem 

Mitglied soll kostenlos ein Gummiband zur Verfügung gestellt werden, damit auch zu Hause etwas an Sport 

getan werden kann. Betriebsferien fanden in diesem Sommer nicht statt.  

 

Auf Nachfrage berichtet Herr Franke, dass der Fitnessbereich sehr beengt ist. Platzmäßig hat man keine 

Möglichkeit, anzubauen. Es fehlt grundsätzlich so etwas wie ein Sozialraum. Man hat keine Möglichkeit, 

sich zu unterhalten, Absprachen zu treffen. Alles geschieht in den Sporträumen, die man verlassen muss, 

wenn die nächste Gruppe zum Training kommt. 

 

TOP  8.  Berichte aus den Sitzungen des Gemeinderates und seiner Ausschüsse 

 

Herr Wild verzichtet auf eine ausführliche Berichterstattung. Seine geplanten Ausführungen stellt er als 

Anhang dem Protokoll zur Verfügung. Er berichtet aus der gestrigen Gemeinderatssitzung: 

 Die Kita in Döllnitz musste wegen Corona geschlossen werden. 

 Zwischen der Deutschen Glasfaser und der Gemeinde Schkopau ist wieder Kontakt aufgenommen 

worden, 

 Im OT Raßnitz legt die Firma enviaTEL Leerrohre durch das gesamte Dorf bis Lochau/Servicesta-

tion. 

 Ein Sitzungsplan für die Gemeinde wurde noch nicht erarbeitet. 

 Es gab eine Änderung einer Gemeinderatsfraktion, ein Mitglied wurde aus seiner Fraktion ausge-

schlossen. Daraus ergibt sich eine Verschiebung in den Ausschüssen. 

 

TOP  9. Präzisierung der Prioritätenliste 

 

Herr Wild führt aus:  

Die Prioritätenliste von Lochau wurde in Schkopau nicht wirklich angesehen. Aus diesem Grund hat er 

versucht, sie neu zu gliedern, konkreter zu benennen und zu präzisieren. Allen Ortschaftsräten wurde diese 

neue Liste mit den Sitzungsunterlagen zur Verfügung gestellt. 

Als eine Maßnahme der Liste hat die Servicestation heute angefangen - an der Kirchenmauer auszubaggern 

und den Fußweg zu machen. 

 

Beschluss: 

Der Ortschaftsrat Lochau beschließt in seiner heutigen Sitzung am 25.11.2020, die Liste in der von Herrn 

Wild überarbeiteten Fassung in Schkopau einzureichen. 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen:  4  Nein-Stimmen:    0  Enthaltungen:    0 

 

TOP 10. Standortbestimmung für den neuen Fahnenmast  

 

Herr Wild führt aus: 

Der Fahnenmast ist neun Meter hoch. Die Fahne (4 m x 1,5 m) besteht aus hochwertigem Polyestergewebe 

in grün und weiß mit Digitaldruck Wappen Lochau und ist je lfd. Meter mit Kunststoffkarabinern ausgelegt. 

Die Fahne wird den Ortschaftsräten vorgeführt. 

Mögliche Standortvorschläge wurden den Ortschaftsräten vorab mit den Sitzungsunterlagen mitgeteilt. 

 

Herr Jahnel hätte gern das Wort „Lochau“ auf der Fahne gehabt - schade. Er äußert Bedenken bei Standor-

ten neben Wohngebäuden, dass es zu Geräuschbelästigungen der Anwohner durch Klappern der Stahlseile 

bzw. Karabiner der Seilführung kommt. Herr Jahnel befürchtet Beschwerden. 
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Nach kurzer Diskussion um den Standort schlägt Herr Franke vor, den Fahnenmast auf dem Grünstreifen 

Ecke Hauptstr./Schachtweg/Körnerweg (gegenüber Haltestelle am „Lindenhof“) aufzustellen. Der Ort-

schaftsrat befürwortet diesen Vorschlag. 

TOP 11. Corona und der Lockdown – Informationen und Neuigkeiten 

 

Herr Wild führt aus: 

Jugendclub und Seniorentreffs sind wieder geschlossen. Im Gemeinderat hat er ausgeführt, es gut zu finden, 

wenn die JC wieder offen wären. Trotz Schließung ist in Lochau der Besucherbetrieb hoch - man trifft sich 

draußen. In der Kita in Lochau gibt es noch keinen Verdachtsfall, auch nicht im Seniorenheim. 

Herr Ratsch äußert, dass ab 20.12.2020 die Gaststätten wieder öffnen dürfen. 

 

TOP 12.  Informationen des Ortsbürgermeisters       

 

Herr Wild führt aus: 

 Gemarkungsänderungen zu Gunsten von Lochau – Anwohneranfrage bei ihm 

o Behandlung im Ortschaftsrat LO am 29.06.2020 – öffentlicher Teil (Vorgabe von 

Bauamt) 

o Der OR Döllnitz behandelte es im nichtöffentlichen Teil. 

o Behandlung im Bauausschuss am 26.11.2020 

 Verkehrsschau am 26.11.2020 

o Am 09.10.2020 war bereits vor Ort Termin mit Straßenverkehrsamt und LSBB 

und Ordnungsamt bzgl. S-Kurve. Die Beschilderung reicht wohl aus. Problema-

tisch ist die neue Einfahrt/Durchfahrt Dahne. Hier sollen Poller eingesetzt werden 

(Einbahnstraße bleibt) 

o Außerdem muss die Einfahrt zum Parkplatz am Bolzplatz Dahne ordnungsgemäß 

gemacht werden (über Bauamt) 

o Anwohner vom Hofeberg hatten bereits Vorschläge gemacht, wie die Situation 

vor Ort verbessert werden kann. Dies wird zur Verkehrsschau besprochen. 

 2. Storchennest – Stand 

o Oberbau ist fertig und wurde abgeholt.Liegt jetzt bei der enviaM (Spie) 

o Schachtscheine werden beantragt. 

 „Rampe Mittelstraße“ – Siehe Bilder aus WhatsApp Gruppe 

o Wurde ans OA gemeldet bzgl. Sondernutzungserlaubnis oder Beseitigung? 

 Müllproblem am Jugendclub! – Entwicklung? 

o BM am 22.10.2020 nochmals um größeren Mülleimer gebeten 

  Einwurf Herr Arlet: Es ist noch nichts Derartiges passiert. Die Jugendlichen 

bringen selbst blaue Säcke mit und deponieren die Rolle draußen, da sie nicht ins  

      Haus können. Leider werden die leeren Müllsäcke gestohlen. 

 Beschwerde: Schlaglöcher Karl-Witte-Straße 

o Mitte Oktober wurde ausgebessert. 

 GE An der Elsterbrücke-L183 

o Informationen zum Stand des B-Plans. 

 Vor Ort Termin mit der MUEG am 15.10.2020 

o Kollektorsee – Entstehung offen – Probleme mit Halle wie dieser aussehen soll – 

nicht unbedingt zum Baden geeignet 

o Anlage der MUEG bis mindestens 2034 in Betrieb – danach keine Asche mehr in 

Schkopau 
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o Stark vom Kohleausstieg betroffen – neue Geschäftsfelder werden gesucht – Aus-

bau des Bahnknotens in Lochau zum Güterumschlag geplant 

o Standort Lochau ist optimal (Straße/Schiene) und soll gehalten werden 

o Es gibt kein Mülltourismus – Asche wird hauptsächlich über Schiene abgeladen, 

maximal 20 LKW pro Tag über Straße Herr Ratsch bezweifelt dies. Es wird 

sich wahrscheinlich nur um die MUEG-eigenen Fahrzeuge handeln. 

 Umkreis maximal 100 km 

 Über Speditionen vielleicht ausländische Kennzeichen 

 Ansonsten nicht rentabel 

 Werbe-Geschwindigkeitstafel  

o Es kommen 2 Tafeln über Spender! 

o Standorte Kantine (Birkenhof) und Wesenitz  

 Abnahme Körnerweg??  

o Mängelliste an Kirstin Schmidt geschickt? 

Herr Ratsch berichtet, das sich diesbezüglich nichts getan hat. Er wurde von 

Anwohnern angesprochen, was zu unternehmen und sich zu kümmern. Daraufhin 

hat er diese Anwohner aufgefordert, ihm eine Mängelliste zuzuarbeiten. Das ist 

bis heute nicht erfolgt. 

 Treff mit BM am 22.10.2020 

o Geld Frauenchor kommt wohl bald, Frauenchor hat Bescheid über Spende erhal-

ten. Das Geld ist jedoch immer noch nicht überwiesen. Dann können auch endlich 

die Verdunklungsrollos im Bürgerhaus angeschafft werden. 

 Weg S-Kurve zum Weißdornbusch verwildert stark – muss gesäubert werden 

o Stand: Dort kann man sich die Beine brechen. 

o Fotos an Kirstin Schmidt geschickt. 

o Würde versuchen, wieder begehbaren Stand herzustellen. 

o Eigentümer ist Gemeinde Schkopau laut GESO. 

 Arbeitskreis Kita 

o Noch kein neuer Stand. 

o Herr Wild hofft natürlich, dass in Lochau gebaut werden wird. 

 Antrag JC Erhöhung von 200 Euro auf 500 Euro an Sozialausschuss gestellt. 

 Pappelwald am Körnerweg – Zustand bzgl. Wildschweine  

o Meldung an Jagdgenossenschaft 

o Martina Hoffmann will Fotos erstellen. 

 Alte Laternenmasten an der Kita und gegenüber NP (Garagenanlage) entfernen 

o Info an K. Schmidt zur Beseitigung 

 Defekte Lampen 

o Es werden aktuell nur „dunkle“ Lampen getauscht 

o Wenn Laternen schief stehen, bleiben sie so. 

o Heute neue Meldung über defekte Lampe raus. 

 Illegale Müllentsorgung an der Mühlenstraße  wurde an Schkopau weitergemeldet. 

 Info über geplanten Fernsehdreh des MDR in Lochau zu „Unser Dorf hat Wochenende“. 

 Servicestation hat im Kirchwinkel am Rand zur Friedhofsmauer groben Pflastersteine aus-

gebracht 

o Dies soll zur Vereinfachung der Pflege dienen und wurde vom OR Lochau legiti-

miert. Weitere Flächen für die Schottersteine sind nicht vorgesehen. 
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o Es wurde auch gleich der Fußweg am Eingang Friedhof bis zur Bürgerbüro neu 

geschottert. 
 

 

TOP 13.  Anfragen, Anregungen und Mitteilungen       

 

Die alljährliche Weihnachtsmann-Tour am 24. Dezember soll auch in diesem Jahr stattfinden. Der Reitclub 

würde Pferd und Reiter = Weihnachtsmann stellen. Herr Wild schlägt als Tour-Alternative vor: Im „Lin-

denhof“. Dort könnte man Zeitfenster vergeben und somit beeinflussen, dass nicht alle auf einem Haufen 

stehen. 

 

Herr Franke dagegen schlägt mehr Standorte als sonst üblich vor. 

Es werden von den Ortschaftsräten zusätzlich zu den 4 üblichen Standorten noch Gartenstraße und Denk-

malplatz vorgeschlagen. Herr Ratsch meldet Bedenken an. Die Entscheidung welche Standorte angefahren 

werden, ob es im Lindenhof stattfindet oder doch alles abgesagt wird, sollen die „Weihnachtsmann-Helfer“ 

zusammen mit dem OBM am 30.11.2020 im Bürgerhaus fällen.  

 

TOP 14.  Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung     

 

Herr Wild beendet den öffentlichen Teil um 20:11 Uhr. 

 

 

 

 

 

Mathias Wild      Martina Thomas  

Ortsbürgermeister     Protokollantin 


